





Compromiso universitario: Se presentan las políticas sustantivas de orden académico de la URL en el Campus San Alberto Hurtado, S. J. de Quetzaltenango

Por: Juan González Dionisio, estudiante de Relaciones Internacionales Campus San Alberto Hurtado, S. J. de Quetzaltenango

Durante el primer semestre 2025 se llevó a cabo la presentación de las políticas sustantivas de la Universidad Rafael Landívar (URL) en el Campus San Alberto Hurtado, S. J. de Quetzaltenango. El evento inició con las palabras del rector, P. Miquel Cortés, quien abrió el acto con un mensaje enfocado en la misión y visión institucional de la URL como una universidad jesuita comprometida con la acción universitaria integral y la transformación social.

En su intervención, el rector subrayó que estas políticas son expresiones concretas del compromiso de la universidad con una propuesta universitaria fundada en la educación, la investigación y la proyección con una marcada vocación humanista y empeñados en democratizar el acceso a la ciencia y la tecnología. Asimismo, enfatizó que la formulación de estos documentos institucionales ha sido fruto

de un proceso participativo, orientado por el discernimiento ignaciano, y que su implementación debe reflejarse en todos los niveles de la vida universitaria: la reflexión teórico-conceptual y metodológica y la praxis crítica situada éticamente desde la inspiración que ofrecen las preferencias apostólicas de la Compañía de Jesús.

La Política de Educación fue presentada por la vicerrectora académica, Dra. Martha Pérez de Chen, quien abordó los fundamentos pedagógicos del nuevo marco normativo. Destacó que esta política responde a la necesidad de renovar la práctica docente, incorporar metodologías activas, asegurar procesos de evaluación formativa y promover la formación integral de los estudiantes. Subrayó que el enfoque pedagógico busca desarrollar competencias no solo cognitivas, sino también



Nota. Asistentes a la presentación de las políticas sustantivas de la URL. Crédito fotográfico: Departamento de Comunicación Estratégica de la URL

éticas, comunicativas, interculturales y sociales. Asimismo, se repasaron los lineamientos clave de la política y los objetivos en términos de calidad académica y actualización curricular.

La Política de Investigación y Proyección presentada por el vicerrector de investigación y proyección, Dr. Juventino Gálvez, quien hizo énfasis en los criterios de demarcación de la investigación landivariana, siendo estos: el criterio de la cientificidad de la investigación, el criterio crítico y el criterio ético-político. Indicó que se reconoce que la realidad es compleja y que en los fenómenos que son objeto de estudio se privilegia, cada vez más, el trabajo interdisciplinar. Señaló que la investigación requiere de un conjunto de condiciones y recursos de trabajo, por eso destacó la vigencia plena de la carrera de investigación, el Fondo de Investigación Landivariana (FIL), las alianzas con organismos nacionales e internacionales en favor de problemas nacionales o regionales complejos. Destacó que la investigación landivariana es objeto de un seguimiento sistemático para asegurar que sus impactos sean tangibles.

Además de la presentación de las políticas sustantivas, el evento incluyó un valioso segmento titulado «Voces del Campus»,

concebido como un espacio de diálogo y visibilización de la vida universitaria del Campus San Alberto Hurtado, S. J. de Quetzaltenango. Este momento permitió recoger testimonios significativos desde distintas perspectivas, reafirmando el carácter participativo y plural del proceso de construcción institucional.

Para finalizar, estudiantes auxiliares e investigadores de la Subdirección de Investigación y Proyección del Campus San Alberto Hurtado, S. J. de Quetzaltenango compartieron los avances de los proyectos que actualmente se implementan.



Nota. El Mgtr. Benjamín López compartió una mirada de su investigación sobre nutrición en dos municipios de Quetzaltenango. Crédito fotográfico: Departamento de Comunicación de la URL.

Revisión y corrección de estilo: Juan González Dionisio - Edición y diagramación: Cecilia Cleaves

Más información

Campus San Alberto Hurtado, S. J. Subdirección de Investigación y Proyección 14 avenida 0-43 zona 3, Quetzaltenango, Quetzaltenango PBX: (502) 7722-9900, ext. 9911 Correo: infolandivar@url.edu.gt